
Niederschrift 

 

Über die Sitzung des Eigenbetriebsausschusses der Gemeinde Pellworm am 18.11.2019 im 

Sitzungsraum der Gemeindeverwaltung. 

 

Beginn 20.02 Uhr                    Ende öffentl. Teil  21.35 Uhr 

               Ende   22.33 Uhr 

 

Anwesenheit: 

Eigenbetriebsausschuss  

Vorsitzende :  Gisela Jansen  

Dethlef Dethlefsen ab 20.08 Uhr 

Marc Lucht 

Hanna Tedsen 

Momme Jensen 

Sven Jensen 

Thomas Tallowitz 

 

Gemeinde:  Dr. Norbert Nieszery/Bürgermeister 

   Katrin Knudsen 

   Astrid Korth 

   Sönke Petersen 

 

Weitere  

Teilnehmer:  Sarah Michna/ Kurdirektorin 

   Diana Johns/ Protokoll 

   Sven Frener/ Reederei bis 20.33 Uhr 

 

Öffentlichkeit   4 Personen 

 

TOP 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit, sowie Beschlussfassung über Änderungsanträge 

zur Tagesordnung. 

Die Ausschussvorsitzende Frau Gisela Jansen begrüßt die Anwesenden.  

Die Beschlussfähigkeit und die form- und fristgerechte Einladung werden festgestellt.  

 



Änderungsanträge: 

 TOP 7b entfällt, da es sich hierbei um keine Satzungsänderung handelt. 

 Dringlichkeitsantrag: 

Erweiterung der Tagesordnung um TOP 6 NEU „Gästekarte 2020: Änderungen beim privaten 

Personentransport/1515 der NPDG“, weitere Tagesordnungspunkte verschieben sich 

dementsprechend. 

     -einstimmig- 

 

TOP 2: Anfragen aus der Öffentlichkeit 

-keine- 

 

TOP 3: Feststellung der Niederschrift der Eigenbetriebsausschusssitzung vom   

 26.08.2019 

Ohne Einwände wird die Niederschrift einstimmig festgestellt. 

 

TOP 4: Bericht der Vorsitzenden 

Gisela Jansen stellt die wichtigen Termine seit der letzten EBA-Sitzung vor: 

29.8.19  Treffen mit Projektgruppe Hafen 

31.8.19  Trifun 

6./7.9.19  Workshop Inselmarke im Danzsool 

10.9.19  Biosphären – Projektgruppe 

17.9.19  Gemeinderat 

24.9.19  Gesundheitshof- Lenkungsgruppe 

26.9.19  Gespräch mit Renate Seefeld 

15.10.19  Gespräch mit Henning  Clausen  ( Geschäftsführer der Biogasanlage) 

26.10.19  Zur „Domizil Messe“ nach Husum- neuste Trends in der Vermietung 

28.10.19  Treffen mit Sarah Michna und BM Norbert Nieszery 

3.10.19  Eröffnung vom Kino 

8.11.19  Treffen mit Silke Wissel 

12.11.19  Treffen mit Rolf Backsen 

13.11.19  Vorbereitung Gesundheitshof - Lenkungsgruppe 

18.11.2019  Treffen mit dem FVV wegen Abmachungen 



TOP 5: Bericht der Kurdirektorin 

 

Sarah Michna stellt die wichtigen Termine seit der letzten EBA-Sitzung vor: 

28.08.19   Fotoshooting Gastgebermagazin 2020 „Rad“ mit Herrn Penz 

06./07.09.19   Inselmarken Workshop 

10.09.19   Treffen der Biosphären-Kümmerer 

12.09.19   Gastrotreffen 

24.09.19   Lenkungsgruppe und Arbeitsgruppe Gesundheitshof 

26.09.19   Parlamentarischer Abend, Kiel 

08.10.19   Inhouse Seminar „Soziale Medien“ mit TI 

10.10.19   Nachbesprechung Inselmarkenworkshop 

12.10.19   Drachentag im Rahmen des Herbstvergnügens 

13.10.19   Herbstcafé mit Einweihung Fitnessgeräte 

16.10.19   Inhouse Seminar „PR-Texte“ mit TI 

17.10.19   Laterne laufen im Rahmen des Herbstvergnügens 

23.10.19   Vorbesprechung mit Kommunalaufsicht HH 2020 mit  

    Bürgermeister in Husum 

24./25.10.19   Deutscher Bädertag, Bad Arolsen 

04.11.19   Tourismustag Schleswig-Holstein, Lübeck 

09./10.11.19   Teilnahme mit Frau Grotz und Frau Johns an der Messe „Trau 

    dich!“, Hamburg 

11./12.11.19   Workshop „Kurtaxe“, Bad Bevensen 

13.11.19   Lenkungsgruppe Gesundheitshof 

14.11.19   Basisseminar „Nationalpark Wattenmeer“, Tönning 

18.11.19   Eigenbetriebsausschuss 

 

Mehrere Arbeitsgruppensitzungen im Rahmen der Biosphärengruppen: Plastikbewusst, 

Jugendgruppe, Bürgerhaus, Sternenpark, Inseldachmarke, Attraktivierung alter Hafen, 

 

 



TOP 6 NEU : „Gästekarte 2020: Änderungen beim privaten Personentransport/1515 der 

 NPDG“ (siehe Anlage Kurkartennutzung) 

Vorstellung von Sven Frener. Seit 1995 gleicht der KTS die Differenz zwischen der 

Kurkartenermäßigung aus. Ab nächstem Jahr muss der Inselfahrdienst im Schichtbetrieb 

gefahren werden. Es wird- auch für den regulären Busbetrieb- mehr Personal benötigt, so 

dass die Kosten steigen. Bisher betrug der Ausgleich 5100,- €. Es wurde eine Differenz von  

2,-€ pro Karte ausgeglichen. Nun würden sich die auszugleichenden Kosten des KTS auf ca. 

10.000,- -13.000,-€ belaufen. 

Der Bürgermeister (Bgm) wünscht, dass die Zahlen von 2016 und 2017 möglichst noch in der 

Tabelle ergänzt werden. Sven Frener wird sich kümmern. Die NPDG soll über die Erhöhung 

des Zuschusses einen schriftlichen Antrag an den KTS stellen.  

Beratung des Eigenbetriebsausschusses hierzu erfolgt unter TOP 12. 

 

TOP 7: Inseldachmarke: Dokumentation, Ergebnisse und Agentur-Ausschreibung 

Am 06. und 07. September 2019 fand der auf der letzten EBA-Sitzung angekündigte 

Inselmarken Workshop statt.  

Frau Michna berichtet über die tollen Ergebnisse, das hohe Engagement und die enorme 

Identifizierung aller Beteiligten mit den Ergebnissen des Workshops. 35 Personen haben 

teilgenommen. Am 10. Oktober 2019 fand die Nachbesprechung des Inselmarkenworkshop 

mit der Agentur statt. Letzte Woche wurde die Ausschreibung mit einer Rückmeldefrist bis 

16. Dezember 2019 an 19 Agenturen versandt. Es wird ein Pitch mit Lenkungsgruppe und 

Workshop Teilnehmern voraussichtlich Ende Januar/Anfang Februar 2020 geben.  

Die Dokumentation des Inselmarken Workshops ist allen EBA-Mitgliedern zugegangen. 

 

TOP 8:  Die Satzung der Gemeinde Pellworm über die Erhebung einer Kurabgabe 

a) Beratung und Beschlussempfehlung zur Erhebung einer Kurabgabe für Gastanleger im 

alten Hafen, am Tiefwasseranleger und der Hooger Fähre 

Frau Michna erläutert den TOP kurz (siehe Beschlussvorlage). Es ist keine Satzungsänderung 

erforderlich.  

Der Eigenbetriebsausschuss empfiehlt die Beschlussvorlage einstimmig. 

 

TOP 9: Aktueller Stand Entgeltordnung für den Hafenbereich Pellworm 

Bgm. Nieszery erläutert den Sachstand der Entgeltordnung für den Hafenbereich Pellworm. 

Dieser ist nachzulesen auf der Gemeindewebseite. Der Beauftragte vom Kreis, Herr 

Pohlmann, hat sich für diese Ausführung entschieden. PKWs werden höher veranschlagt, 

Fahrräder, E-Bikes und E-Automobile werden neutral behandelt. Die Mehreinnahmen für die 

Gemeinde betragen in den folgende zwei Jahren 160.000,-€. Die Reederei hat bisher keine 



Stellungnahme abgegeben. Eventuelle weitere Fahrpreissteigerungen sind der Gemeinde 

nicht bekannt. 

Um das Preisniveau der Pellwormer Bürger für Personenfahrkarten an das der anderen 

nordfriesischen Inseln und Halligen anzupassen, wird der Bgm. in der nächsten GV 

vorschlagen, die 10er Karten für Personen mit Erstwohnsitz auf Pellworm zu bezuschussen. 

Nach einer kontroversen Diskussion wird besprochen, dies vorerst in den Fraktionen zu 

klären und dann in der GV eingehend zu beraten und abzustimmen. 

 

TOP 10: Verschiedenes 

Es erfolgt auf Nachfrage ein kurzer Sachstand zum Barfußpfad. Wird unter TOP 12 besprochen. 

 

Traditionssegler müssen die Kurabgabe genauso wie alle Besucher Pellworms entrichten. 

Sonderregelungen sieht die Gebührenverordnung Schleswig Holsteins hierfür nicht vor. 

 

Das erste Pellwormer Lesewochenende, bei dem bekannte Krimiautoren aus ihren Werken lesen, ist 

sehr gut angenommen worden. Frau Michna bedankt sich bei den Initiatoren. 

 

Das Schwimmbad bleibt bestehen. Aufgrund der vorhandenen Gerüchte auf der Insel, wird dieses 

noch einmal betont. Aufgrund des jährlichen, hohen Defizits, wird es jedoch im Rahmen des 

Großprojektes „Gesundheitshof“ nicht erweitert und vollständig erneuert, sondern bleibt in seiner 

jetzigen Form erhalten. Saniert und erneuert werden lediglich das Babybecken, der Rutschenturm 

und Technik, die abgängig ist. Weitere Bereiche werden nach notwendigem Bedarf saniert. Das 

Kurmittelhaus wird neu gebaut (Sanierung im Bestand nicht möglich) mit einem Wellnessbereich. 

 

TOP 11: Anfragen aus der Öffentlichkeit 

Es wird angefragt ob auf den anderen Inseln auch eine Bezuschussung durch die Gemeinde 

besteht, so dass sich die Fährpreise auf einem niedrigeren Niveau für Einheimische belaufen. 

Dies wird verneint.  

 

Mit einem Dank an die Besucher schließt die Ausschussvorsitzende Gisela Jansen  

um 21.35 Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung. 


